
在国外独立开店，不是简单的开一家连锁店的概念。 海外投资开店
不仅建设周期长、投资成本高，经营风险也非常大，而且外汇、签证、法
律、雇员等每一个问题都是头等大事

◆导报记者 吕文 济南报道

“现在车市太火了，许多车都卖断了
货，这种情况真是多年未见。 ”近日，经济
导报记者在采访中，多次听到车商和消费
者发出这样的感慨。

导报记者注意到，自去年 12月，车市
就开始发力；进入今年以来，随着春节临
近和国内“限购”风声的日益趋紧，更
多的消费者加入到这场抢购热潮中，整
个济南车市呈现出多年未见的“井喷”
行情。

车商“底气”壮

“我们店的名图已经没有现货了，新
胜达、IX35也各只剩一辆样车了，要买得
提前预定。 ”11日上午，在位于济南市南
外环的海源汽车 4S店里， 以往空旷的大
厅内外显得格外热闹，看车、试车的市民
络绎不绝，销售顾问徐铖龙一边忙不迭地
接待顾客，一边抽空向导报记者介绍。 自
元旦以来， 该店已经卖出了上百辆车，较
往年同期成倍增长， 大大出乎他们的意
料。 由于去车管所挂牌的车太多，他们一
改以往帮车主免费挂牌活动，现在挂牌需
要收取 200元服务费，而且一些车型没有
优惠，但还是挡不住市民购车的热情。

在导报记者采访的十几分钟内，就有
七八拨市民前来看车、试车。“本来过年
了就想添辆车， 再说天津不久前限购了，
济南雾霾这么严重， 估计离限购也不远
了，早买早放心啊。 ”一位带领家人在展
厅外试车的闫姓市民说。

“最近 3天仅铃木锋驭已进了 3批
车，目前已经卖了 30多辆，基本上是来车
就走，不优惠。 ”长安铃木快爱特 4S店销
售顾问苏雪介绍说， 这款 SUV价格只有
10.98万元，性价比直逼国产同类车型，因
此卖得特别好。此外，新奥拓、雨燕等车型
的销量也成倍增长，但优惠幅度较往日均
有所减少。

导报记者随后又调查采访了几家 4S
店，发现生意都一样火。 奇瑞汽车山东瑞
诚店销售顾问王斐透露，上市不久的瑞虎
5车型“基本快卖光了”，其最低配 9.39

万元不优惠，高配的两款车型“估计年前
提不到车”。 济南泉通汽车 4S店销售顾
问刘兆海介绍，上市不久的广汽三菱新劲
炫最低配 12.88万元不优惠，目前只剩下
少量白、黑色车，其他颜色的已卖光。 但
导报记者分明记得， 在去年底的齐鲁岁
末精品车展上，前者现车很充足，后者不
但可以优惠 3000元以上，而且可以分两
年零利率付款。 据了解，由于市场看好，
这两家 4S店里，E5、 翼神等老车型的销
售也直线上升。

“限购”火上浇油

眼下车市的火爆从车管所的“爆棚”
也可见一斑。 据济南市车管所统计，仅在
今年 1月 2日至 8日的一周内，全市就发
放了 8018副新牌照，超过平时的两倍。由
于前来挂牌的新车太多了，尽管车管部门
加班加点工作，但仍有不少车主前后跑了
好几天才挂上牌。
“一般而言，临近春节前车市都会迎

来一波销售高峰，主要是因为消费者有一
种‘买新车过新年’的期待，但今年车市
的火爆程度却出乎许多人的意料。 ”银座
汽车公司总经理助理邢德坤分析说，自天
津限购之后，石家庄等城市也相继传出限
购风声并引发一轮抢购潮， 相比之下，济
南的交通压力和环境污染有过之而无不
及，因此限购是早晚的事，所以不少人都
有抓紧买车的心理。

山东交通学院教授李景芝认为，济南
市目前车市的火爆与大环境也有密切关
系。 中汽协日前发布的数据显示，在经历

了前两年的个位数“微增长”后，2013年
国内乘用车市场可谓产销两旺，产销量分
别达到 1799.9万辆和 1718.3万辆， 同比
分别增长 16.8%和 17.0%。
“去年 10月份汽车三包政策的出台

和平稳运行，使得汽车市场的秩序得到规
范，消费者压抑许久的消费欲望因而得到
集中释放， 国内汽车销售开始强劲增长，
12月份同比增幅就接近 20%。 预计春节
后，这一增速会有所减退，但随着限购风
声的趋紧以及高性价比车型的增多，今年
车市仍会保持较高增速。 ”李景芝表示。

段可天保险代理人资格证号
00201101370100005143挂失。

烟台华夏雁门葡萄酒有限公
司， 营业执照正本丢失， 注册号：
370686228006957，声明作废。

烟台金拓广告有限公司（注册

号 370602200029294）， 经股东会决
议， 拟向公司登记机关申请注销登
记，清算组已成立，请债权人自公告
登报之日起 45 日内向公司申报债
权。 特此公告

烟台金拓广告有限公司

烟台鸿拓贷款咨询有限责任公
司营业执照副本丢失 ， 注册号
370600200008929，声明作废。

烟台市芝罘区飞浩密封件经销
处营业执照正本丢失 （注册号
370602600292067），税务登记证正本

丢失（税号 432322197603162219），
声明作废。

垦利三合新材料科技有限责任
公司车牌号鲁 EFH878的营运证正、
副本；道路运输经营许可证正、副本
遗失，特此声明。

中国人寿财产保险股份有限公
司以下单证丢失：< 交强险内置式
标志 > 印刷流水号:3740107065；共
1份；声明作废。

艾胤保险代理人资格证挂失，
号码：00201202370100004959。
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Consumption消费

市场纵横
Shiichangizongiheng

最高法：
知假买假索赔合法

导报讯 最高人民法院近日召
开新闻发布会，向社会通报《最高
人民法院关于审理食品药品纠纷案
件适用法律若干问题的规定》。
《规定》明确了“知假买假”不

影响主张消费者权利， 惩罚性赔偿
不以消费者人身权益遭受损害为前
提， 商家应当对赠品质量安全承担
责任，民事责任优先原则，“霸王条
款”一律无效，消费者协会依法提
起公益诉讼予以支持， 网络交易平
台提供者的法律责任，虚假食品、药
品广告代言人和推销者的法律责
任， 食品认证机构故意出具虚假认
证承担连带责任等 9个方面的重要
内容，对统一裁判尺度、维护消费者
合法权益、净化食品药品环境，无疑
都将起到巨大作用。 （宗禾）

质检总局：真维斯羽绒服
含绒量虚报

导报讯 国家质检总局近日通
报了 2013年关于羽绒服装等 11种
产品质量国家监督抽查结果等内容。

其中， 羽绒服装共抽查了 13
个省 (市)60家企业生产的 60批次
产品， 重点对产品的纤维含量、甲
醛含量、pH值、 可分解致癌芳香胺
染料、色牢度、羽绒含绒量、羽绒绒
子含量、羽绒微生物等项目进行了
检验。

抽查结果显示，七波辉(中国)有
限公司、真维斯服饰(中国)有限公
司、大华服饰有限公司、无锡市日月
童神服饰有限公司 4家公司被抽检
的羽绒服装含绒量不合格。 （曹强）

2013年全国游客满意度
逐季下降

据新华社电 中国旅游研究院
日前发布的报告显示，2013年全国
游客满意度逐季下降， 全年指数为
74.88，处于“一般”水平。 环境因
素、 目的地基础设施建设和公共服
务滞后、 旅游产品性价比偏低成为
制约游客满意度提升的主因。

报告显示，2013年全国游客满
意度逐季下降，一季度至四季度指数
分别为 77.62、74.49、74.29、73.12。

报告公布了 2013年城市游客
满意度排名，苏州、黄山、成都、无
锡、青岛、宁波、厦门、杭州、北京、桂
林位列前十。 （金小茜）

黄牛凭毫秒级
刷票频率闯关 12306

导报讯 猎豹浏览器技术团队
日前发布报告称，“网络黄牛”使用
的技术手段可凭借毫秒级刷新频率
“闯关”12306验证机制，并利用网
络购票支付时间差囤票再转售，最
终完成车票倒卖。

实测显示，12306 的动态验证
码等手段难不倒“网络黄牛”。一秒
钟内，“黄牛”版刷票软件可以执行
包括提交订单、识别验证码、遇到无
票再刷新、再次提交验证码、提交订
单等一系列动作。 猎豹技术团队曾
试用“黄牛”版软件抢票，在短时间
内抢到 1000多张车票。 （南芳）

曲阜“三孔”景区推出
儒家韵味春节民俗活动

据新华社电 随着春节临近，
孔子故里山东曲阜为海内外游客准备
了不少饱含儒家文化韵味的民俗活
动，并对部分游客实行门票优惠措施。

据曲阜市旅游部门介绍， 曲阜
“三孔”景区将每天上演晨钟开城仪
式、暮鼓关城仪式、祭孔展演三大演
出活动，同时在孔庙南门《论语》背
诵厅举办“背《论语》免费游三孔”
活动。春节期间，孔庙景区将创新推
出“孔庙祈福”和“新年撞钟”祈福
仪式， 孔府景区将开展孔府过大年
活动， 这些活动将一直持续至 2月
14日。 （刘宝森）

困难与风险并存

中餐厅“出海”
市民扎堆买车 车商连连卖断货

济南节前车市“井喷”

◆导报记者 戚晨 济南报道

近日， 拥有 155年历史的中华
老字号天津狗不理宣布，将“走出
去”并购美国一家知名连锁咖啡企
业，借助收购企业在 40多个国家的
数百家连锁店，一举打入国际餐饮
市场。 收购事宜将在今年上半年完
成，这将成为我国餐饮企业跨国并
购的最大单。
“狗不理的这一海外收购连锁

企业的方式，确实让这一国货品牌
的知名度大增，这在餐饮界业内也
是关注的热点。 但是，狗不理并购
后未来还将面临诸多的问题，不只
是狗不理，其他品牌的中餐厅未来
要想‘漂洋过海’还需要经过诸多
打磨。 ”《美食客》杂志主编林文对
经济导报记者表示。

洋餐桌上的“非主流”

“中餐虽然名气大，但在国外
却几乎成了低档的代名词。 ”天津
狗不理集团股份有限公司董事长
张彦森说。

8日， 导报记者请从德国来中
国旅游的朋友 Fridaa Lindenmann
到济南某饭店品尝最正宗的鲁菜。
在品尝了地道的鲁菜后，德国友人
直呼“太好吃”。Fridaa Lindenmann
告诉导报记者， 国外的中餐厅不属
于主流的正餐选项， 就像在中国人
们也不会天天吃肯德基、 必胜客一
样。“国外中餐厅的味道肯定都经
过了改良， 我去过的每一家中餐厅
味道都不一样，哪怕是同一道菜，味
道也是不一样的。很多时候，外国人
在并不熟悉中餐的情况下， 不会贸
然选择， 只有在真正品尝过美味之
后，他们才会有之后的消费，所以目
前在慕尼黑大多都是小规模的中餐
厅。 ”Fridaa Lindenmann说。

“我来往于中外多个国家，美
食当然是我到访一个城市的第一
要事。 直观感受是中餐在国外中高

档商务餐饮市场占有率太小， 且绝
大部分是家庭小店， 在当地主流消
费群体中受欢迎程度也不高。 这是
我作为一个中国美食家的遗憾，虽
然到其他国家品尝当地的美食是必
不可少的， 但我更希望看到中餐能
够在国外蓬勃发展。 ”林文说。

被迫转型问题丛生

“其实中国餐饮走出去，既是
‘走出去’的需要，也是改善目前单
一回报和盈利方式的被迫转型。 中
国餐饮企业在海外开店， 面临着诸
多问题。截止到目前为止，已经有不
少中餐品牌和民营餐饮企业选择到
海外掘金， 但是效果都不理想。 ”
CMG投融资管理咨询有限公司总
经理万岩对导报记者表示。

据了解，通过万岩公司咨询，希
望到国外开店的中餐厅已经有不下
10家，但是目前仅有 1家最终在美
国开设了分公司， 经营状况也不如
预期。

万岩介绍说， 目前中央的一系
列政策让很多高端餐饮公司和品牌
比较“难过”，因此萌生了向海外拓
展的想法。“在国外独立开店，不是
简单的开一家连锁店的概念。 海外
投资开店不仅建设周期长、 投资成
本高， 经营风险也非常大， 而且外
汇、签证、法律、雇员等每一个问题
都是头等大事。所以，我们几乎不愿
意接餐饮企业‘走出去’的项目。 ”
万岩对导报记者说。

事实上，截止到目前，中餐选择
海外发展的名店并不少， 从改革开
放初期走出国门的全聚德、 东来顺
等老字号餐饮国企， 到去年花家怡
园、 眉州东坡等一批中餐民营企业
名店。 更多的中餐知名企业走出去
选择的还是直营开店， 去年花家怡
园、 眉州东坡的海外店分别于韩国
和美国开业。 “无论是国字号还是
民营，中餐厅如果想吊到‘洋胃口’，
绝不只是研究菜品那么简单， 如何

学会用国际化、标准化、现代化的模
式去重新打造品牌， 这才是根本上
要解决的。 ”万岩说。

第三次小高潮
助推中餐国际化

“中餐厅‘出海’，今天回头
看，实际经历了三次浪潮。 ”中国烹
饪协会副会长边疆表示。

据了解， 中餐海外开店的第一
次浪潮， 可以追溯到 160至 190年
前，多是第一批移民的生存手段；第
二次浪潮则是在我国改革开放之
初， 包括全聚德在内的一批国营知
名企业走出去， 却因缺乏对当地的
了解、投资选址不够谨慎、经营不善
等原因几乎全军覆没。

中国烹饪协会副会长边疆表
示， 去年商务部已把中国餐饮企业
走出去的扶植计划提上议事日程，
中餐海外开店正在迎来历史上的第
三次热潮。
“虽然走出去困难多，但是面

对内需增速放缓， 走出去似乎成了
一些有实力的餐饮企业的必然选
择。 ”林文说，多家在海外掌勺的大
厨都愿意看到真正地道、 美味的中
餐能够跃上外国人的餐桌。

据了解， 为帮助中餐企业了解
海外市场，争取中餐在国际市场的
话语权、推动中餐走出去，中烹协
已获得商务部的支持， 将在今年
成立海外发展中心， 为去海外开
店的餐饮企业提供法律、商业咨询
等服务。
“中餐国际化不代表失去传统

的味道和烹饪方法， 而是需要引用
现代化的流程、国际化财务制度，以
及其他的一些科学、 高效的管理模
式， 当然还要培养双语的餐饮业人
才。 这是目前我们中国餐饮业严重
缺失的一课， 未来如果能够补上这
一空白， 中国美食不仅能够漂洋过
海，更可以在高端餐饮拨得头筹。 ”
林文说。

导报讯（记者 李昕 通讯员 刘泽玲）

1月 9日，国网济南供电公司承建的山东
鲁商置业有限公司 10千伏配电工程一次
送电成功。 该 10千伏配电工程需完成配
电室新建及相关变压器、高压柜、控制柜、

低压柜等设备的安装，工期紧、工程量大。
济南供电公司施工人员克服天气寒冷、雾
霾天气等困难， 对工程进行全方位勘察，
制定施工方案及措施。坚持工期、安全、质
量、服务齐抓共管，一次送电成功。

国网济南市供电公司：

为鲁商置业配电工程送电

导报讯（记者 刘勇 通讯员 刘洪强）

近日， 随着 110kV葛家输变电工程的土
建工程开始进行综合楼内部装修，标志着
该工程已进入收官阶段。

葛家 110kV输变电工程位于葛家镇
原 35kV葛家站南、德胜路北，本工程征
地面积 4714平方米，工程总投资 5224万
元。 为确保工程按时完成，国网文登市供

电公司成立民事协调工作小组，并加强与
地方职能部门沟通协调，严把安全质量关
与工程进度关， 全力推进 110kV葛家输
变电工程建设提速。

目前，变电站站内一次、二次设备陆
续进场安装，主变、主控室二次屏柜已安
装就位；0kV、35kV 开关柜已进场安装，
消弧线圈等设备也已到货。

国网文登市供电公司：

提速 110kV葛家输变电工程

导报讯 （记者 李昕 通讯员 张丹丹

张劲）国网山东电力科学研究院日前圆满
完成 2015-2016年山东电网滚动校核工
作。 该院预测了 2015-2016年山东电网
供需形势， 分析了山东电网 500kV 和
220kV电网潮流、 短路电流等对电网安

全稳定运行的影响， 评估未来山东电网
运行中存在的安全隐患和薄弱环节，并
给出安全控制措施， 提出了过渡期电网
设备改造更换、 优化基建工程建设时序
建议。 对保障山东电网安全稳定运行具
有重要意义。

国网山东电科院：

完成山东电网规划滚动校核
2014深圳春季礼品展
加速“私人定制”的黄金时代到来
! ! 2013 年是中国深化改革的一
年， 一些新出台的政策与规定在对
国民经济产生利好的同时， 似乎对
于与国人热衷收礼、送礼、人情练达
的现实似乎掀起了些许波澜。

但据国家统计局的最新数据权
威发布：礼品经济依旧活跃在中国
市场经济的前沿阵地，它一年产生
的 7684 亿元市场需求依旧占据了

国民生产总值 GDP 的 2%，这其中
包含个体礼品需求的 5055 亿元和
团体 （含组织单位） 礼品需求的
2629亿元。礼品市场的个人差额和
团体差额的变化并不出乎很多人
意外。

“第 22 届中国（深圳）国际礼
品、 工艺品、 钟表及家庭用品展览
会” 将在今年 4月 25日至 28日在

深圳会展中心举行。 据主办方励展
华博展览（深圳）有限公司的同事介
绍：本次礼品展最大亮点将是“私人
定制”，各个主要礼品企业将市场和
产品开发重点转向私人间礼品和非
国企商务礼品市场。 届时，一些具有
创意性、实用性、功能性、先锋实验
性的礼品商将围绕“私人定制”的理
念集中亮相 2014深圳春季礼品展。

随着春节临近和国内“限购”风声的日益趋紧，更
多的消费者加入到这场抢购热潮中

吕文 摄


